

# Die Streicherklasse am A-E-G

## Streicherklasse

Das Albrecht-Ernst-Gymnasium bietet auch für die Schüler der kommenden 5. Klassen zum 18. Mal in Folge eine Streicherklasse an. Die Eltern können sich am Beginn der gymnasialen Laufbahn für den regulären Musikunterricht oder für die intensive musikalische Förderung im Rahmen einer Streicherklasse entscheiden. Hier lernen die Kinder Geige, Bratsche, Cello oder Kontrabass zu spielen.

Damit ist das Albrecht-Ernst-Gymnasium **das einzige Gymnasium in Bayern**, das seit 18 Jahren kontinuierlich Streicherklassen anbietet.

Mittlerweile gab es schon drei bayernweite Fortbildungen am A-E-G, in denen sich über 100 Musiklehrer über das Oettinger Streicherklassenmodell informierten.

**Für das Oettinger Streicherklassenmodell wurde dem A-E-G 2013 der „Europäische Schulmusikpreis“ verliehen.**

In der Streicherklasse werden Musik- und Instrumentalunterricht so miteinander verbunden, dass die Schüler Freude am Musizieren auf einem Instrument und gleichzeitig im wahrsten Sinne des Wortes „spielend“ musikalische Grundlagen kennen lernen. Im Mittelpunkt der musikalischen Förderung steht neben der Freude am Musizieren das Musikerleben in der Gemeinschaft.

### **Instrumente:**

Die Schüler/Innen der Streicherklasse wählen ein Streichinstrument (Geige, Bratsche, Cello oder bei Vorerfahrung auch Kontrabass) in kindgerechten Größen aus und bekommen ein Leihinstrument von der Schule mit nach Hause.

### **Zielgruppe:**

Das Angebot richtet sich zunächst an Schüler/Innen, die ein Instrument **ohne Vorkenntnisse** erlernen wollen. Auch Schüler, die bereits ein Instrument lernen, sind angesprochen, da das Streichinstrument die bereits **vorhandenen Kenntnisse in idealer Weise ergänzen** kann.

### **Nutzen:**

Freude am Musizieren, vielleicht mit dem Ergebnis, von den Erfahrungen ein Leben lang profitieren zu können, ist ein wichtiges Ziel des Klassenmusizierens. Die Kinder lernen mit- und voneinander, sie stützen sich gegenseitig, sie lernen schnell aufeinander zu hören, sich zuzuhören, aufeinander zu reagieren.

### **Unterricht:**

Der Musikunterricht wird als „team-teaching“ durchgeführt. **Das bedeutet, dass immer zwei Lehrer den Unterricht gestalten.** Einer der Lehrer erklärt alle Lernschritte mit praktischen Übungen, während ein anderer Lehrer assistierend durch die Klasse geht und Korrekturen bei der Körper-, Instrumenten- und Bogenhaltung vornimmt.

Die Schüler der Streicherklasse erhalten **zwei Musikstunden im regulären Vormittagsunterricht** pro Woche. Das Projekt der Streicherklasse ist auf **zwei Jahre** ausgelegt. Neben dem Spielen eines Instrumentes erlernen die Kinder spielend musiktheoretische Grundlagen. **Unterstützt werden die beiden Musiklehrer durch fortgeschrittene Instrumentalschüler aus der Oberstufe, die die Streicherklassenschüler in Zweiergruppen zusätzlich in einer Mittagspause oder am Nachmittag unterrichten.**

Nach der 6. Klasse helfen wir bei der Vermittlung von Instrumentallehrern, wenn Interesse seitens der Schüler und Eltern besteht. Der Instrumentalunterricht kann in den Musikräumen des A-E-G stattfinden.

Ab der 7. Klasse ist die Teilnahme im Vororchester möglich, ab der 9. Klasse im Schulorchester. Begabte ältere Schüler spielen bereits im Oettinger Kammerorchester mit, das regelmäßig im Oettinger Residenzschloss auftritt.

**Unkosten:**

Für die Leihgebühr der Instrumente, Reparaturen, Noten, Saiten, laufende Gebrauchsmaterialien, Schülerbetreuung usw. fallen Unkosten von **20 Euro pro Monat** an. Im Vergleich zu einem Instrumentalunterricht an einer Musikschule und einem Instrumentenverleih im Fachhandel sind diese Unkosten sehr niedrig. Bei bedürftigen Familien kann nach Rücksprache ein Nachlass gewährt werden. In diesem Fall bitte Rücksprache mit Herrn Simon.

**WICHTIG:****INFORMATIONENABEND FÜR DIE NEUE  
STREICHERKLASSE:**

**Am Mittwoch, 24. April 2024**, findet von 18-19 Uhr ein  
**Informationsabend für die neue Streicherklasse in der Aula des A-E-G statt.**

Alle interessierten Eltern und Schüler der 4. Klassen sind dazu eingeladen. Die Kinder können an diesem Abend die verschiedenen Streichinstrumente (Violine, Viola, Violoncello, Kontrabass) ausprobieren. Die 6. Streicherklasse wird zu Beginn spielen und anschließend die Kinder der 4. Klassen beim Ausprobieren der Instrumente unterstützen. In dieser Schnupperstunde wird mit den Viertklässlern bereits ein Musikstück eingeübt, denn das gemeinsame Spiel im Klassenverband bildet einen Schwerpunkt in der Streicherklasse.

**Weitere Informationen über die Streicherklasse:**

[www.youtube.com](https://www.youtube.com) Hier sind einige Filme oder Konzertausschnitte zu sehen. Im Suchfeld eingeben: Streicherklasse AEG Oettingen

**Anmeldung zur Streicherklasse:**

**Geben Sie bei der Anmeldung Ihres Kindes am Albrecht-Ernst-Gymnasium an, ob Sie die Aufnahme in die Streicherklasse wünschen und evtl. das Instrument.** Bei Fragen können Sie Herrn Simon gerne ein E-Mail schreiben:

E-Mail: [simon@gymnasiumoettingen.de](mailto:simon@gymnasiumoettingen.de)